
Verbale Consiglio Direttivo n° 252 

Santhià, 18 ottobre 2010 

 

In data 18 ottobre 2010, presso il Centro Zootecnico “Ugo Morini” di Santhià alle ore 21:00 

regolarmente convocato si riunisce il Consiglio Direttivo A.P.A. con i seguenti Consiglieri 

presenti: 
Allevatore Qualifica Presente Assente 

BARBERIS FRANCESCO Consigliere  X  

CODA ZABETTA GUIDO Consigliere  X   

COTTINI MARCO Consigliere X   

BONGIANINO ANDREA Consigliere X  

MERCANDINO GIOVANNI Consigliere X   

TARELLO MASSIMILIANO Consigliere X  

NICOLELLO MARIO Consigliere X  

BLOTTO CESARE Presidente Sezione Frisona Ital. X   

BOZZO CARLA Presidente Sezione Bruna X   

COGO MARIO Presidente Sezione Fec. Artificiale X   

MACCHIERALDO GIORGIO Presidente Sezione Ovi-Caprini X   

PONDRANO DELMO Presidente Sezione Coniglicoltori X  

MARGARA EUSEBIO Presidente Sezione P.R.O.   X 

RIGAZIO LIVIO Presidente Sezione Piemontese X   

FONTANELLA MARCO Presidente Sezione Equina X   

RAMELLA PIETRO Presidente Onorario   X 

FRANCISCONO NICOLAO Consigliere Onorario X   

Svolge le funzioni di Segretario il Direttore, Dr. Ermanno Raffo. 

 

Il Presidente legge l'Ordine del Giorno: 

 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 

2. Riorganizzazione Sistema Allevatori, Assemblea Straordinaria ARAP; 

3. Varie ed Eventuali. 

 

 

 Riorganizzazione Sistema Allevatori, Assemblea Straordinaria ARAP; 

Il Presidente in merito alla riorganizzazione del Sistema Allevatori espone al Consiglio la sintesi 

della discussione tenutasi nel Consiglio precedente del 29 settembre u.s. e ricorda che il 

Consiglio è stato convocato per definire la posizione dell’APA di Biella e Vercelli nell’ambito 

delle votazioni del nuovo statuto dell’ARAP che ci saranno nell’Assemblea Straordinaria ARAP 

che si svolgerà a Torino in data 20 ottobre prossimo. 

Dopo di che incarica il Direttore alla lettura di una comunicazione del Consigliere Bongianino: 

 

<<Il Consiglio dell’Associazione Allevatori di Biella e Vercelli riunitosi a Santhià il 18 ottobre 

2010, esaminata la proposta del Consiglio ARAP in merito all’ipotesi di ristrutturazione delle 

APA e alla conseguente costituzione dell’ARA, ha verificato la scarsa chiarezza del progetto (in 

esame ormai da più di un anno) del quale l’unica cosa chiara e delineata è la spogliazione da 

parte ARAP dell’unico patrimonio delle APA: i soci. 

Da rilevare inoltre che non ci sono indicazioni chiare e precise sulle possibilità future del 

mantenimento del livello dei servizi e dei costi a carico degli Allevatori, oggi sufficientemente 

contenuti, che dovrebbero essere erogati ai futuri soci ARA, tenendo anche conto 

dell’importane credito che l’ARAP ha nei confronti di alcune Associazioni Allevatori, come si è 

visto durante l’approvazione del bilancio consuntivo. 

Il consiglio esprime gravi preoccupazioni anche per il mantenimento dei livelli occupazionali e 

delle professionalità oggi raggiunte nelle singole APA, non è chiaro (anche perché non esiste 

alcun piano di valutazione degli ipotetici esuberi) quali lavoratori andranno alla fine occupare i 

posti di lavoro nella nuova ARA e quali invece dovranno essere licenziati e soprattutto chi si 

occuperà di questa situazione delicata. 



Vista anche l’approvazione della finanziaria avvenuta mercoledì a Roma, la quale non prevede 

alcun trasferimento nel 2011 al sistema allevatori, ci chiediamo effettivamente a ciosa serva 

votare un’aggregazione ora di fronte a questi scenari!!! 

Per questi motivi i delegati dell’Associazione Allevatori di Biella e Vercelli voteranno in modo 

contrario al nuovo Statuto ARA ed inoltre, per gli stessi motivi, l’Associazione non provvederà 

ad indire alcuna assemblea straordinaria per il trasferimento dei propri soci, pur rimenendo 

comunque disponibile a valutare proposte concrete e dettagliate di aggregazione tra le varie 

realtà, finalizzate alla valorizzazione delle attività degli allevatori e che aiutino ad affrontare le 

sfide che ci attendono. 

Grazie per l’attenzione. 

I delegati di Vercelli e Biella (firme)>> 

 

Interviene Giorgio Macchieraldo spiegando la sua posizione nella votazione che c’è stata nel 

Consiglio ARAP di agosto e ricorda che Barberis ha votato, dopo la dichiarazione favorevole 

dell’APA di Torino, per ultimo esprimendo la sua preoccupazione per il futuro del personale APA 

e invitando il Presidente ed il Direttore ARAP a tener conto delle professionalità del personale in 

servizio. 

Il Presidente ringrazia Giorgio Macchieraldo, perché ha proposto un colloquio per posto di 

lavoro impiegatizio ai dipendenti APA. La proposta è stata comunicata dal Direttore a due 

Dipendenti che, pur ringraziando dell’opportunità, per motivi personali non l’hanno accettata. 

Inoltre comunica al Consiglio che, avendo avuto modo di parlare con Alessandro Balma, 

Presidente dell’APA di Torino, lo stesso gli ha confermato il voto favorevole in Assemblea 

dell’APA di Torino allo Statuto ARAP. 

Delmo Pondrano spiega di aver votato in favore del nuovo Statuto in quanto non ci sono state 

soluzioni alternative ed il voto favorevole è sempre stato presentato come l’unica strada 

percorribile per continuare ad avere i contributi pubblici sulla selezione. 

Coda Zabetta Guido prende atto della situazione e del difficile momento legato ai tagli 

contributivi e si scusa di non aver potuto partecipare ai Consigli precedenti. 

Bozzo Carla esprime preoccupazione per il futuro delle APA. 

Il Direttore, su richiesta di Coda Zabetta Guido, illustra la situazione attuale, precisando che da 

parte regionale c’è stata una sollecitazione all’ARAP ed alle APA piemontesi di arrivare alla 

riorganizzazione, con la garanzia per il 2011 dei contributi per la selezione, seppur ridotti come 

è avvenuto per il 2009 e per il 2010. 

Dopo interventi di Tarello Massimiliano, Blotto Cesare, Franciscono Nicolao, il Presidente pone 

ai voti la comunicazione a firma di Consigliere Bongianino letta in precedenza per la votazione 

contraria dei delegati APA allo Statuto ARAP. 

I risultati della votazione sono i seguenti: 

Macchieraldo, Coda Zabetta, Rigazio: astenuti 

Bongianino: contrario 

Barberis, Blotto, Bozzo, Cogo, Tarello, Cottini, Fontanella, Pondrano, Mercandino, Nicolello: 

favorevoli 

Franciscono: non partecipa al voto in quanto consigliere onorario 

 

Il Consigliere Bongianino prende atto della posizione del Consiglio e consegna la propria delega 

a partecipare all’Assemblea ARAP ai delegati APA. 

Il Direttore consegna al Consigliere Rigazio le deleghe, in quanto impegnato con la parte finale 

del corso per apicoltori africani, non potrà partecipare all’Assemblea ARAP. 

 

Dopo di che nessun altro chiedendo la parola, la seduta del Consiglio si chiude alle ore 23:00. 

 

 

Il Segretario Il Presidente 

(Dr. Ermanno Raffo) (Sig. Francesco Barberis) 

 


